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題字：駒井 妍和（25期卒業生）

令和５年度

学校運営協議会が設置されている学校を地域運営学校（Community School 略してCＳ）
といいます。
東原中学校運営協議会は今から7年前の平成28年10月に発足しました。今年度も3つの
CS運営ビジョンに沿って東原中学校の生徒の皆さんの育成と教育の場を創り上げてき
ました。

～自ら考える
～豊かな心を持つ
～たくましく生きる

【CS運営ビジョン】

　新型コロナ禍が終息した翌年の令和５年３月に東原中学校（以下当校と略）を卒業
した生徒は入学式も卒業式もない３年間であった。この事は全国ほとんどの学校がそ
うであったが誠に残念な事であった。当校では４月に小松校長に代わり岩本校長が新
たに就任された。従って協議会運営内容の大きな変更は抑えた。４月に提案された当
校の「学校経営案」では杉並区の教育ビジョンに基づき①目指す学校像　②目指す生
徒像　③目指す教師像が明記され、杉九との連携、特別支援教育への強化も併記された。

同じく４月に学校支援課から発表された「学校運営協議会の運営について」でも多様な意見交換や、
学校支援本部、PTAとの連携・協働が求められ、保護者、地域住民への情報提供の必要性も提言された。
　このような教育環境に基づき当校学校運営協議会の活動を振り返ると、先に「学校経営」の課題
として取り上げられた　①言語環境整備と授業力の向上　②生徒が思考力を高める授業を目指し喜
びを持って登校する　③その為の授業見学についての必要性等が協議された。また教員の負担低減
策として棚卸業務進捗状況、伐採予定の桜の木の利用案、各種行事見学の重要性、等に加え授業力
の向上の一環として数学部門の教員等の増配置について区に要望書を提出した。教員との懇談会の
実施も協議されたが未完であり今年度中には実施したい。
　一方、学校を取り巻く社会は目まぐるしい速度で変化している。教育の基本的な考え方が大きく
変わろうとしている。生徒の境遇や環境さらには価値観の多様化から従来の教育方法では対応でき
ない状況も生じてきた。（注）従来の学校教育の中で新しい考え方や仕組みをどのようにして組込ん
でいくかが、来年度当校学校運営協議会の大きな課題である。

（注）読売新聞 1 月 25日 新学力 模索する現場 ７ 最終回を参考

【令和５年度　学校運営協議会を振り返り】
東原中学校学校運営協議会 会長　眞下　進



【令和５年度　活動報告　（令和５年４月～令和６年１月】

議事詳細は東原中学ホームページ地域運営学校（コミュニティ・スクール）
ページの議事録（令和 6年 2月以降分も掲載予定）をご参照ください。

第１回学校運営協議会
4月1１日（火）

第２回学校運営協議会
５月25日（木）

第３回学校運営協議会
７月21日（金）

第４回学校運営協議会
9月22日（金）

第5回学校運営協議会
10月27日（金）

第６回学校運営協議会
12月18日（金）

•新校長から学校現況及び学校経営に
　対しての基本的な考え（子供たちが
　楽しく居心地がいいと思う学校づく
　り）の説明。言語環境の整備や授業力
の向上を目指したい。
•学校支援課から今年度の協議会開催
　に関する指針説明（予算制限のため
　間引き開催）
•協議会のペーパーレス化提案及び卒
　業生進路先説明リクエスト。

•（現況報告）１年生のフレンドシップ
　スクール（群馬県水上町）。
•校長から各委員へ「まず授業見学を
　して状況を見ていただきご意見をい
　ただきたい」との要望。
•会長からPTAとの懇談会の提案。
•卒業生の進路先報告
•ペーパーレス化提案を受けて、配布
　物のサーバーの設置報告。

•（現況報告）３年生修学旅行。次の行
　事の合唱コンクールに向けて練習ス
　タート。
•エアコン能力が不十分な件に関して
　協議。区への改善申請が必要と結論。
•令和5年度全国・東京都・杉並区学力
　調査報告。数学が区平均を下回って
　いる。来年度数学教員の一名増員を
　申請し習熟度別クラスの導入を図る
　プラン説明。

•（現況報告）インフルエンザが流行し一部
　学級閉鎖となったが、無事合唱コンクール
　開催。
•校長から東原中学生徒の数学教科習熟度
　に関する現場の数学教員の分析結果報告。
•校長が来年度数学補助教員２名増員を申
　請するが、協議会からも区に対して別途要
　望書を提出することに決定。
•７月に指摘したホームページの更新再開を
　確認。学校側へ更新継続を要望。

•（現況報告）運動会開催・水泳授業再
　開（運動会のような全学年行事の大
　切さ認識）。
•校長から猛暑の為、エアコンが効か
　ない現状説明。協議会としても対応
　必要と認識(継続協議)。
•東原中学校ホームページに関して、
　今年度の更新が停止している問題指
　摘。対応要請。

第７回学校運営協議会
1月25日（木）

•（現況報告）コロナ、インフルエンザ
　は落ち着いていて学級閉鎖もない。
　今週から入試がスタート。

•会長から運営協議会の新たな進路へ
　の提案。
•校長から来年度（５月頃から）不登校
　生徒の居場所設置を実施予定にあ
　たっての人員募集説明。

•（現況報告）駅伝大会・校外学習・震災
　救援所訓練・進路面接練習。
•杉並区学校支援課への数学補助教員任
　用要望打ち合わせ結果報告。
•英語授業参観報告を受けて意見交換。
•PTAの現況（役員の成手不足）に関して
　協議。東原HPの一部としてPTAのHP
　立上げ提案。

　　
　新型コロナウイルス感染症の５類移行後、学校はかつての日常をとりもどしつつあ
ります。しかし、コミュニケーション能力や人間関係の希薄化という「後遺症」を感
じます。
　また、SNSはコミュニケーションツールとしては大変便利です。しかし、LINEのよ
うに短い文章でのやりとりでは意図が通じにくいことや、Ｘ（旧ツイッター）等のつぶ

やきによる誹謗中傷で心を病むことも多くなってきています。
　笑顔を通して人間関係が広がるという経験を重ね、表情を通して他者の気持ちを察することができ
るように生徒の成長を促していきたいと強く思っています。
　今後も学校運営協議会の皆様、地域の皆様のお力をいただきながら、生徒の成長を見守っていただ
けますと幸いです。これからも、ご支援ご協力を賜りますよう、お願い申し上げます。
　３年にわたる「コロナ禍の日常」からの脱却には、同じくらいの時間が必要になる覚悟で邁進して
まいります。

【東原中学校校長挨拶】
東原中学校 校長　岩本　眞由美　　



眞下　　進　（東原中学校同窓会前書記・学校支援本部前本部長） 
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以下 50 音順

飯田　　滋　（井草中学校副校長校務支援員・元泉南中学校長）
石原　　力　（本天沼東町会長・東原中学校震災救援所運営連絡会会長）
岩本眞由美　（東原中学校長）
大倉　光男　（東原中学校同窓会前会長・学校支援本部副本部長）
岡村　　猛　（元早稲田大学野球部監督・東京六大学野球連盟常務理事）
佐伯幸四郎　（学校支援本部ボランティアメンバー・東原中学校同窓会会計）
東島　信明　（NPO 法人　生涯学習「知の市庭」代表理事）
堀込百合子　（令和５年度東原中学校 PTA 会長）
吉田　寛子　（東京都 民生児童委員 杉並区阿佐谷地区会長）　
〈任期満了者〉

小松　進一　（～令和５年３月）　　前田小百合　（～令和５年３月）　

会長

【令和５年度東原中学校学校運営協議会メンバー紹介】

堀込　百合子 委員

　このたび令和５年５月から、在校生の保護者の代表として、学校運営協議会委員を
拝命しました。大役に身が引き締まる思いでしたが、東原中学校をより素晴らしい学
校にしようと真摯にそして親身に考え、行動してくださる委員のみなさまに囲まれ、
日々勉強させていただきながら活動しております。
　協議会の会議や活動を通じて、息子が通学する学校やその周囲を取り巻く環境につ

いてより深く知ることができ、そのより良い環境整備等に向けて、一委員として意見をお伝えする機
会をいただいたことは、私にとってかけがえのない経験ですし、私自身も東原中学校への愛着がさら
に増しました。引き続き微力ながら、東原中学校のためにお力になれればと考えております。どうぞ
よろしくお願いいたします。

飯田　滋 委員

　本年度より学校運営協議会委員になりました飯田滋です。杉並区内の中学校に校長
を含めて25年以上勤務してきました。最近では、副校長校務支援員として東原中学校
に４回(４年)お世話になっています。
　いつの時代にも教育への期待は大きく、学力の向上や心の成長に向けて様々な取り
組みが行われていますが、学校での取り組みに加えて保護者、地域、関係機関の協力も

不可欠になっています。
　校長のリーダーシップがこれまで以上に発揮されるには保護者、地域とのよりよい信頼を築きな
がら進めることが大切です。学校運営協議会の一員として情報提供や意見を述べ、「自由と責任」とい
う校風の東原中学校の教育目標の達成に微力ながら協力していきたいと考えています。

【東原中学校学校運営協議会　令和５年度新任委員より】



東原中学校学校運営協議会
杉並区下井草１－２８－５　TEL：03‐3390‐0148　FAX：03‐3390‐3588発行

★協議会として共通のテーマを持ち授業見学を行う。（5月頃）
★教員との協力活動の一環として「教員との意見交換」会を行う。（7月頃）
★学校支援本部・同窓会・ＰＴＡ等と協議委員会で定期的に情報の共有を行う。
★運動会・合唱祭等の学校行事には協議会として見学を行う。
★地域の人材活用として、生徒への卓話を提供してくれるボランティアを探し、時間・講演費等  
　の条件が整えれば試験的に実施。

【今後の予定】

【学校運営協議会の役割】

花ボランティア(大倉委員) 地域清掃（堀込委員・佐伯委員） 震災救援所訓練（石原委員）

【支援本部活動及び震災救援所訓練への参加】


